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AA4 委員訪談

譚錦球：香港是中國不可分割的一部分，中央當然有權有責定立國安法保障香港
社會的安定繁榮，英美等西方國家不應拋出人權民主法案來干涉中國的
內政；人大的決定十分及時地依法制止及懲治「港獨」分子破壞、挑戰
「一國兩制」的暴行；希望青年人多回國了解國家的發展和歷史，免受
西方輿論誤導而支持遏制中國的發展。

王國強：作為一個土生土長的香港人，都希望有一個安定社會以發展自己事業，
但反對派借修例事件引起軒然大波，勾結外國反華勢力，破壞前人艱苦
建立的社會安寧。人大這次及時作出港區國安法的立法決定是非常及
時，保證了香港的長遠發展。2003年立法會若能通過基本法23條，就
不至於有香港今天的局面，也不會使學生變成暴徒，孕育了這麼多漢
奸，這是香港人的悲哀。

孫少文：這次會議上，人大行使憲法賦予的職權，從國家層面，建立、健全香港
維護國家安全的法律制度和執行機制。國安立法，是中央維護國家安全
應當行使的權力和應當履行的責任。過去一年的修例風波中，「港
獨」、「黑暴」破壞香港經濟社會發展，衝擊「一國兩制」底線，危害
國家安全，已經成為香港社會的公害，令香港經濟遭受重創。現時全球
新冠肺炎的疫情形勢仍然嚴峻，社會各界都迫切希望能夠團結起來，攜
手再出發。而社會的安全和安定，是繼續前行的先決條件和客觀保障。

方文雄：自「佔中」及修例事件以來，激進分子勾結外部勢力發起的暴亂，使香
港社會受到前所未有的破壞，市民生活在惶恐的環境中。本人對人大能
及時制定對分裂國家、破壞社會的暴徒加以懲治的國安法表示堅決的支
持。去年底，發生肆虐全球的新冠肺炎，國家在習主席的領導和指揮
下，僅在兩個月內，發動全國一條心抗疫，把這個世紀瘟疫壓下來，體
驗了國家社會制度的優越性。

朱李月華：今年的兩會，有兩個特別的內容：一是世界遇上百年罕見的新冠肺炎瘟
疫流行。國家把人民群眾生命健康擺在第一位，習主席親自指揮部署，
眾志成城，在兩個月內取得防疫抗疫的重大成果，為世界的抗疫提供不
少的經驗和啟示。另一個是全國人大常委會通過的港區國安法立法決
定，為香港社會的動亂及早撥亂反正，使香港不再成為反華分裂國家的
基地，力保香港的繁榮穩定。我們強烈感到中央對制定港區國安法的堅
定信心和事在必行，堅決貫徹「一國兩制」，令香港繼續成為世界金
融、訊息和航運中心。

■香港東莞社團總會首長與嘉賓合照

香港東莞社團總會於 6 月 4 日假會所舉行全國兩會分享會，中聯辦社團聯絡部副

部長黎寶忠，全國政協委員、香港東莞社團總會主席朱李月華，全國政協常委譚錦

球、全國政協文史和學習委員會副主任王國強、全國政協委員孫少文、全國政協委

員方文雄，東莞社團總會常務副主席、屬會首長等逾百人出席，大家都踴躍發言，

各人均強調全國人大通過港區國安法的決定是完全合情、合理、合法，不但有利於

維持香港長期社會穩定，使「一國兩制」行穩致遠，更有利於鞏固香港作為國際金

融中心的地位，提升本地就業和保障民生，確保香港長治久安，安定繁榮。

香港東莞社團總會舉行全國兩會分享會
堅定支持港區國安法決定 合情合理合法

■香港東莞社團總會假會所舉行全國兩會分享會

福建省港區政協委員聯誼會
舉辦「撐國安立法」座談會

福建省港區政協委員聯誼會於6月5日在該會

會所舉行「撐國安立法」座談會，全國政協委員

吳換炎、劉與量、施清流，福建省政協常委林

潞、王育民、蘇清棟、朱向常，以及廈門市政協

常委陳榮旋等出席，會議由該會秘書長郭金發主

持。座談會上，與會人員就港區國安法分享見

解，他們認為，港區國安法是有效防控國家安全

風險的當務之急，是確保香港長期繁榮穩定和長

治久安的治本之策，為「一國兩制」行穩致遠築

牢制度根基。

全國政協委員、香港福建社團聯會主席吳換炎：
港區國安法是國家防範、遏制、懲處危害國家安全犯罪的英明決策，是保障香
港「一國兩制」行穩致遠的強大武器，是廣大愛國愛港同胞期盼已久的偉大勝
利。香港回歸23年來，特區政府關於基本法23條的立法工作停滯不前，使國家
安全存在極大風險。自去年六月以來，香港的反中亂港分子和政治團體，與美國
政治勢力、「台獨」勢力互相勾結，打砸搶燒，無惡不作，到了無法無天的地步。
今次中央果斷出手立法，是依據憲法和基本法行使憲制責任，真是大快人心！

全國政協委員、福建省港區政協委員聯誼會永遠榮譽會長劉與量：
最近，政協委員們都自發地上街向市民宣傳解釋和簽名支持港區國安法，僅僅

在8天的時間裹，全港就有超過292萬市民簽名支持立法。我相信，中央一定有
周詳的計劃和準備，通過新法律的實施，確保「一國兩制」行穩致遠，為香港再
出發保駕護航。

全國政協委員、福建省港區政協委員聯誼會顧問施清流：
港區國安法針對的是香港當前面臨的危害國家安全最嚴峻、最突出、最緊迫的

危機。港區國安法懲治的是極少數嚴重危害國家安全的犯罪行為，保護的是絕大
多數奉公守法的香港市民，契合所有愛護香港市民的迫切期盼。港區國安法不會
影響市民依法享有的各項權利和自由，而且有利於維護香港良好的法治和營商環
境，有利於香港的繁榮穩定和長治久安。

廈門市政協常委、福建省港區政協委員聯誼會監事長陳榮旋：
此次港區國安立法，打破了本港過去一段時間裏黑白顛倒、是非混淆的狀況

和所謂國安禁忌，正在改變各階層人士的心理預期，社會管治精英不再退縮，敢
於表態，愛國愛港陣營昂起了頭，挺起了胸，團結起來凝聚支持國安立法、反黑
暴、反對外國和境外勢力干預的強大民意，為香港開創新局。

福建省政協常委、福建省港區政協委員聯誼會常務副會長林潞：
港區國安法得到香港社會各界的認同和支持，然而各界對其具體內容有不同的

建議，完全可以理解，大家要充分相信，中央的出發點是為香港好，最終出台的
國安法，必定會考慮香港的長遠利益及涵納港人的意見，也必定符合「一國兩
制」原則要求以及香港特區普通法慣例，符合港人的根本利益。

福建省政協常委、福建省港區政協委員聯誼會常務副會長王育民：
期望未來更多不同界別的領袖及專家盡責發聲，身體力行告訴市民，港區國安

法有效維護香港安定，有助增強市民對立法決定的信心。只有凝聚共識，才能讓
國安法為香港的繁榮穩定保駕護航！

福建省政協常委、福建省港區政協委員聯誼會常務副會長蘇清棟：
過去一年香港經歷了嚴重的動亂和不安，大家都熱切期盼能盡快回復和平安

寧、自由有序的生活。我們支持全國人大在嚴峻時刻，為香港建立健全維護國家
安全法律，相信立法可以使「一國兩制」更加行穩致遠，讓自由和法治精神能繼
續得到保障。

福建省政協常委、福建省港區政協委員聯誼會朱向常：
公正而言，港區國安法針對的是極少數涉嫌危害國家安全的犯罪分子，切實保

障的是香港市民的生命財產安全、社會的經濟繁榮及長遠穩定，是為了支持香
港，是民心所向的體現，也是香港前行的重要動力。制定港區國安法乃理所當
然，展現了中央政府對維護國家安全，維護香港大局穩定，維護香港同胞福祉的
決心和意志是堅決不會動搖的。

■福建省港區政協委員聯誼會舉辦「撐國安立法座談會」


